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Reunião do Conselho Pedagógico de  

20 de Novembro de 2014 

Extractos da acta 

 

 “… 

reuniu o Conselho Pedagógico da Faculdade de Medicina, sendo presididos os trabalhos pelo 

Professor Doutor Américo Figueiredo, Sub-Director desta Faculdade.  -----------------------------  

… 

Antes de dar início à ordem de trabalhos da reunião, o Professor Doutor Américo Figueiredo 

colocou à consideração dos membros a acta da reunião anterior.  -----------------------------------  

Após introdução na acta do proposto pelo estudante Hugo Almeida, quanto ao ponto 1.2. a acta 

foi aprovada por unanimidade. -------------------------------------------------------------------------------  

 ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Prosseguiu-se a análise da seguinte ordem de trabalhos:  -----------------------------------------------  

 ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

1. Informações;  -------------------------------------------------------------------------------------------  

… 

1.1. Tendo em conta a presença do Professor Doutor Caseiro Alves na reunião, para 

esclarecimento de alguns procedimentos que terão de ser levados a cabo durante o presente 

ano lectivo para implementação da Reforma Curricular em 2015/2016, e considerando que o 

mesmo tinha compromissos já assumidos previamente à convocatória para estar presente na 

reunião, o Professor Doutor Américo Figueiredo propôs passar-se à análise, por uma ordem 

diferente, dos assuntos previamente agendados e divulgados, o que mereceu a concordância por 

parte de todos os presentes. ---------------------------------------------------------------------------------  

 ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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4. Reforma Curricular e Pedagógica do MIM. Ponto de situação. --------------------------  

Presença de alguns membros da Comissão de Acompanhamento da Reforma do 

MIM na FMUC.  ----------------------------------------------------------------------------------------------  

Foi pedida a presença do Professor Doutor Caseiro Alves, o Dr. Hugo Camilo (GEM) e o Dr. 

Nuno Garcia (SGA-FMUC) para esclarecimento de dúvidas relativamente às acções a 

desenvolver para implementação da reforma curricular em preparação.  ----------------------------  

 ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

O Professor Doutor Caseiro Alves informou que a Comissão de Reforma Curricular integra os 

Coordenadores de ano curricular: Prof. Doutora Isabel Carreira (1º ano), Prof. Doutor 

Fernando Regateiro (2º ano), Prof. Júlio Leite (3º ano), Prof. Doutor Duarte Nuno (4º ano), Prof. 

Doutor Manuel Antunes (5º ano) e Prof. Doutor Nascimento Costa (6º ano), os Coordenadores 

de áreas específicas: Prof. Doutor Luís Tomé (criação e desenvolvimento de casos clínicos 

virtuais) e Prof. Doutor Paulo Martins (simulação Biomédica).  ----------------------------------------  

 ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

O Professor Doutor Caseiro Alves referiu que foram distribuídas algumas tarefas a realizar para 

implementação da Reforma no próximo ano lectivo. ----------------------------------------------------  

 ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

O Dr. Hugo Camilo projectou uma apresentação, com identificação das acções a realizar nos 

próximos meses e com as respectivas deadlines.  --------------------------------------------------------  

….  

 ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Foi pedido ao SGA da FMUC para apresentar nessa reunião uma simulação da mancha horária 

semanal. O número de horas lectivas ronda as 20h semanais.  -----------------------------------------  

 ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

… 

Quanto às unidades curriculares opcionais, a ideia é que seja fixado um prazo para apresentação 

de propostas.  ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

Existe ainda uma proposta no sentido de estas unidades curriculares serem de apenas de 1 ECTS, 

de forma ao estudante poder escolher duas por semestre.  --------------------------------------------  

… 
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Terminada a apresentação, seguiu-se a fase de esclarecimento às dúvidas colocadas por parte 

dos membros do órgão.  --------------------------------------------------------------------------------------  

… 

 ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Foi decidido que um dos alunos do CP integre a Comissão para Acompanhamento da Reforma, 

que irá já reunir no próximo dia 17 de Dezembro.  ------------------------------------------------------  

O Professor Doutor Américo Figueiredo solicitou aos estudantes que identificassem o estudante 

até dia 10 de Dezembro.  -------------------------------------------------------------------------------------  

 ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Terminada a sessão de esclarecimentos, o Professor Doutor Américo Figueiredo agradeceu ao 

Professor Doutor Caseiro Alves, bem como aos Drs. Hugo Camilo e Nuno Garcia a sua 

presença na reunião do Conselho Pedagógico.  -----------------------------------------------------------  

 ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

2 - Regulamento Pedagógico da Faculdade de Medicina da Universidade de 

Coimbra.  ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

Foi apresentado e projectado o documento genericamente aprovado na última reunião do órgão. 

Nessa reunião, tinha ficado combinado integrar os dois artigos da avaliação num só. -------------  

Os alunos apresentaram pequenas sugestões/ correções ao documento que mereceram a 

concordância por parte dos restantes membros.  --------------------------------------------------------  

 ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

A Professora Doutora Raquel Seiça solicitou a introdução no nº 1 do artº 15º, de uma alínea c) 

para avaliação por exame final. Todos os membros concordaram com o sugerido.  ---------------  

 ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

O Professor Doutor Guilherme Tralhão referiu não concordar com a alínea 1 do nº 2-b) do art. 

15º, que prevê a existência de frequências ao longo do semestre, por considerar que colide 

totalmente com o espirito do Conselho Pedagógico e da Faculdade dos últimos anos. A questão 

das frequências é uma questão sobre a qual o Conselho Pedagógico se tem debruçado, pelo 

menos nos últimos 5 anos, durante os quais tem sido membro deste órgão. -----------------------  

Informou que o Conselho Pedagógico deliberou, ainda na altura em que era Presidente o Prof. 

Doutor Santos Rosa, o fim das frequências pelo facto de prejudicarem o normal 
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desenvolvimento no ensino, pois comprometia a presença dos estudantes nas aulas e no estudo 

de outras unidades curriculares.  ----------------------------------------------------------------------------  

Tal posição tem-se mantido e foi reforçada pelo Professor Murta.  -----------------------------------  

 ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

O Professor Doutor Guilherme Tralhão é ainda da opinião que a existência de frequências 

repartidas ao longo do semestre não favorece em absoluto os estudantes, pois impede o convívio 

com os seus colegas e prejudica a participação dos estudantes em outras actividades, desportos, 

etc. importantes e necessárias para que os mesmos adquiram as competências humanas e cívicas 

necessárias ao exercício da sua profissão médica no futuro.  -------------------------------------------  

 ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Considerando não existirem condições para chegar a um consenso, o Professor Doutor 

Américo Figueiredo colocou à votação dos membros a remoção da alínea 1 do ponto 2-b).  ---  

Votos a favor: 7 (…)  ------------------------------------------------------------------------------------------  

Votos em contra: 6 (…) ---------------------------------------------------------------------------------------  

Abstenções: 0  ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Neste contexto, foi decidido retirar a alínea 1 do ponto 2-b) do artigo 15º do Regulamento 

Pedagógico da Faculdade de Medicina da Universidade de Coimbra.  ---------------------------------  

 ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Os alunos do mestrado integrado manifestaram intenção de apresentar as respectivas 

declarações de voto, quanto ao artº 15º e quanto ao artº 25º, que ficarão anexos à acta.  -------  

 ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Não foram discutidos outros pontos do Regulamento.  -------------------------------------------------  

 ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Os alunos do mestrado integrado solicitaram ao Prof. Doutor Américo Figueiredo que levasse 

a votação o Regulamento Pedagógico.  ---------------------------------------------------------------------  

O Regulamento Pedagógico da Faculdade de Medicina da UC foi aprovado com 10 votos a favor 

e 3 abstenções. O presente regulamento irá entrar em vigor após homologação do Exmo. 

Director da FMUC.  --------------------------------------------------------------------------------------------  

(…) 
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3 - Regulamento dos Programas de Mobilidade da FMUC.  ---------------------------------  

Foi apresentado e projectado o documento genericamente aprovado na última reunião do órgão. 

Nessa reunião, tinha ficado combinado a Professora Doutora Marília proceder a pequenas 

alterações ao documento.  ------------------------------------------------------------------------------------  

Os alunos apresentaram sugestões/correções de pormenor que mereceram a concordância por 

parte dos restantes membros.  -------------------------------------------------------------------------------  

O documento projectado na reunião contém as alterações efectuadas pela Exma. a 

Coordenadora do GRI, Prof. Doutora Marília Dourado, no âmbito das alterações ao Programa 

Erasmus +, nomeadamente, aos artº 27º, 30º e 31º (mobilidade docente) e ainda aos artº 7º e 

9º.  -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

É proposta ainda a alteração do ponto 2, alínea d) do plano integração.  ----------------------------  

Todos os membros concordaram com as alterações propostas. --------------------------------------  

O Regulamento de Programas de Mobilidade da FMUC foi aprovado por unanimidade.  ---------  

 ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Foram ratificadas as seguintes decisões proferidas pelo Exmo. Presidente do Conselho 

Pedagógico: --------------------------------------------------------------------------------------------------  

5. Alterações aos horários 2014/2015.  -------------------------------------------------------------  

a) MIM. UC Propedêutica, valência Propedêutica Médica (TP 4). 3º ano.  --------------  

Pedido efectuado pelo Regente da valência de Propedêutica Médica.  --------------------------------  

Parecer favorável do SGA da FMUC e dos Alunos membros do Conselho Pedagógico. ----------  

Alteração ao horário autorizado pelo Exmo. Presidente do Conselho Pedagógico.  ---------------  

 ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

b) MIMD. UC Farmacologia + Imunologia. 2º ano. ---------------------------------------------  

Pedido efectuado pelo Regente da UC Farmacologia a pedido dos alunos, de forma a libertar a 

6ª feira de aulas.  ------------------------------------------------------------------------------------------------  

Parecer favorável do SGA da FMUC e da Regente da UC Imunologia (de forma às aulas desta 

unidade curricular transitarem também de 6ª feira para outro dia).  ----------------------------------  

Alteração ao horário autorizado pelo Exmo. Presidente do Conselho Pedagógico.  ---------------  

 …” 


